

Téléphonez Main 3751

PHONE MAIN TAXIS, 711 AUTOS

Machines de première classe et modernes. \$2.00 par heure. Aller et retour des Hôtels 25c et Dépôts, etc. H. F. Orfè, Gérant. UNITED AUTO RENT SERVICE

Le Secret d'une Bonne Taille. BIEN JOUE BRASSIÈRES. BENJAMIN & JOHNES, 50 Warren Street, Newark, N. J.

VOÛTES DE SÛRETÉ POUR DÉPÔTS. A l'épreuve du feu, des voleurs et des mites. \$4.00 PAR AN. WHITNEY-CENTRAL BANKS

Bière Regal. AMERICAN BREWING CO. NOUVELLE-ORLÉANS, LNE.

Jackson Bohemian Brew. Matière à réflexion. Jackson Brewing Co. Nouvelle-Orléans.

BEST BOTTLED AND KEG BEERS UNDER THE FLAG. NATIONAL BREWING CO. NEW ORLEANS, LA. EAGLE BREW. & 'OLD HEIDELBERG'

"Qu'a été la première année de guerre"

De notre correspondant du Comité Catholique de Propagande Française.

A Meaux, devant une assistance de près de 50,000 personnes, en d'éloquents et vibrantes paroles, Mgr Gibier a commémoré la victoire de la Marne. Avec la prudence et la finesse d'un théologien, il montre que la protection Providentielle, si manifeste de Dieu, en ces jours graves, ne bouleversait pas nécessairement les lois naturelles et qu'elle se bornait parfois à harmoniser les causes secondes, les plans habiles de nos généraux et la vaillance de nos soldats.

Maintenant que le mot d'ordre formulé jadis par Albert de Mun, dans un de ses lumineux articles, a été observé, maintenant que nous avons tenu et que l'élan prussien, qui menaçait Paris, semble définitivement arrêté; on peut, avant l'offensive, avoir les résultats décisifs de demain, jeter un coup d'œil en arrière sur la route parcourue depuis un an. Le sentiment de légitime fierté, que ce regard jeté dans le cœur, sera, je l'espère, un réconfort, un encouragement, un espoir! Nous franchirons après, plus gaillardement le reste de l'étape.

Quand on songe à notre élan magnifique, un moment de la mobilisation à cette attitude si grave, si résolue, si consciente du devoir patriotique, que montraient tous ces hommes, quittant leur domicile et se rendant au chemin de fer, escortés de leurs femmes et de leurs enfants; l'absence de ces vociférations avinées, que se rappelaient les témoins des spectacles d'un pareil sacrifice, un sentiment d'orgueil national, avant-coureur du succès final, était la véritable France qui se révélait, celle que les étrangers ne connaissent pas, malgré des séjours prolongés, à Paris ou ailleurs, car ils ne la jugent que de surface, par ses tares, par ses excès, et par ses lieux de plaisirs. Il y a, heureusement, autre chose chez nous et si notre vertu est plus discrète que dans d'autres pays, son amabilité n'en compromet pas de la solidité. Un sourire, une plaisanterie au moment du sacrifice est une vaillance de plus.

Il y eut, ne l'oublions pas, un moment d'angoisse quand, après Charlevoix, notre droite fut débordée et que von Kluck, à grandes étapes, s'avancera sur Paris. L'ennemi réussissait-il à franchir la ligne de nos forts? Ce fut alors, pour l'armée de Joffre le signal de la retraite, marche douloureuse pour ceux qui ignoraient les secrets du haut commandement. Des témoins virent certains officiers pleurer de rage et se demander si les mauvais jours de Sedan ou de Metz allaient revenir. Ce supplice se prolongea jusqu'au moment de la célèbre proclamation du généralissime qui arrêta le mouvement de recul et donna le signal de l'offensive. On sait comment ses lieutenants et ses soldats comprirent son appel, comment ils y répondirent! L'histoire de demain en approfondira les détails, qu'il suffise pour l'instant, de rappeler les marais de St-Gond et les lugubres témoignages de nos succès qu'y laissa la garde prussienne! Le père d'un blessé, dans ces combats, me racontait que son fils, transporté à Bordeaux y fut visité par Albert de Mun, qui pensait dans les ambulances, ses dernières forces. "Vous les avez donc vu fuir, demanda-t-il au jeune homme? — Oui, Monsieur le Député, bien distinctement. — Ah! que je vous envie et honneur, s'écria avec émotion, l'ancien officier de cavalerie tout vibrant et le

visage éclairé de joie, dire que l'empereur jetais sous les ordres de Ladmirault, je n'ai jamais joui d'un pareil spectacle!" Mais l'héroïsme de notre armée ne doit pas laisser oublier cette autre partie de la nation qui souffre moralement, qui garde le foyer de l'absent, qui prie et qui travaille. Avec quelle gravité recueillie ne s'est-on pas porté aux heures de danger, sur la place du Panthéon en face de la Basilique de Ste-Geneviève, ou sur la place de la Cité, en face de la Cathédrale. Ceux qui avaient pénétré dans ces églises et qui attendaient le murmure des prières psalmodiées au dehors, gardaient l'impression d'un flot puissant de supplications montant jusqu'au tabernacle. Pour être ardente, cette piété ne fut ni inattentive, ni infatigable. Est-il besoin de rappeler toutes les œuvres où elle se multiplia et particulièrement cette association splendide du Secours National qui rapproche dans un même effort charitable, le Cardinal Archevêque de Paris, le pasteur Wagner et M. Lévy, le grand rabbin de France. Cette Union Sacrée, scellée définitivement des temps a scellée et qui n'est pas un des moindres miracles de cette guerre se remarque aussi dans la tranchée. Sans doute, il est bon qu'il y ait des artilleurs militaires et loin de nous la pensée de méconnaître leurs services. Mais ils ont rang d'officiers et, malgré les contacts, le danger ils ne vivent pas aussi intimement avec les soldats que les curés saes-audés. Sans vouloir diminuer en rien le mérite de leurs confrères, placés plus haut dans la hiérarchie militaire, ces derniers jettent dans le cœur de leurs camarades des semences qui lèvent de leur domicile et qui mûrissent plus tard. Ils précèdent d'exemple, par l'accomplissement, parfois fastidieux du devoir quotidien; ils sont un ferment d'abnégation et de courage au moment des coups difficiles et on les suivra à l'église après avoir marché à côté d'eux au feu. ROUSSEAU.

Mission Italienne dans le Midi.

Une mission composée d'officiers de l'armée italienne est actuellement dans le Midi de la France.

Elle est venue étudier certaines questions se rapportant au ravitaillement de la cavalerie des pays alliés.

Cette mission a visité Perpignan, Cette, Marseille, Nice. Elle a été partout reçue par les préfets. Elle s'est rendue ensuite à Lyon.

Un Bel Exemple.

Les employés départementaux de la Préfecture de la Seine-Inférieure-chefs de service, employés et agents de tous ordres à titre permanent ou temporaire se sont réunis et ont décidé d'apporter chacun leur souscription à l'Emprunt. Le préfet leur a déclaré que par cette manifestation, les plus pauvres et les plus fortunés, donnaient un exemple touchant et témoignaient de la plus claire conscience du devoir envers la Patrie.

PETITES ANNONCES

DEMANDES. ON desire acheter, un secrétaire ancien en action, avec ornements en cuivre. S'adresser: 530 rue Contil, au directeur. ON DEMANDE — Solliciteurs pour vendre l'annuaire de secours aux Belges, au prix de cinquante cents pièce. Vous gagnez dix cents par chaque annuaire vendu. Le total de cette somme servira à l'acquisition de vivres et de vêtements pour les femmes et les enfants belges nécessiteux. Votre travail peut sauver la vie de plusieurs innocents dans le besoin. Ecrire au "Belgian Calendar Committee, 18 West 34th Street, New York. 7mars-dim mer ven-if

Vous servez vous d'Huile d'Olive Pure? ITALIAN BEAUTY. Est absolument pure—extraite d'olives mûres, choisies en Italie et importée dans ce pays. Supérieure à toutes les autres pour usage médical, insurpassable pour embellir la peau. Bouteilles de 10 oz. 30c. Litres (canettes pleine mesure) 90c. Gallons (canettes pleine mesure) 3.50. Une huile parfaite pour usage médical intérieur ou extérieur. Elle a toujours bon goût et est toujours fraîche. Demandez-en à votre pharmacien. S'il ne peut pas vous en fournir, téléphonez ou écrivez V. S. DANTONI 520 RUE HOPITAL. PHONE HEM. 1779.

TREAT TO TASTE —that exquisite neutral gin flavor—that long sought ideal flavor of every lover of the rickety and the fizz—has been achieved AT LAST in CORONET DRY GIN The "Monarch of Gins" ALBERT MACRIE CO., LTD., DISTRIBUTORS. New Orleans, La.

AMUSEMENTS TULANE Ce Soir à 8:15. LA TROUPE D'OPERA ANGLAIS DE BOSTON, OFFRE POUR LA PREMIERE FOIS, HORS NEW-YORK ET CHICAGO. La Reprise, avec la Distribution de Rôles de Première, des Artistes Etoiles, de l'Opéra "BOHEMIAN GIRL" LE PLUS CELEBRE OPERA COMIQUE DU MONDE.

CRESCENT COMMENCANT AJOURD'HUI 2 P. M. PRIX: MATINEES 2:15 10c à 50c SOIREES 8:15 10c à 75c. H. H. FRAZEE Présente Le plus grand succès de fou rire que la scène ait connu "A PAIR OF SIXES" MILLE RIRES ET TOUT CORRECT.

Orpheum PHONE MAIN 333. PRIX: MATINEES, 2:15 10c à 50c SOIREES, 8:15 10c à 75c. Le Seul Circuit de Vaudeville de Première Classe. MARIE CAHILL son début dans le Vaudeville. William Morris dans "MRS. TEMPLE'S TELEGRAM" Comédie en un Acte de William Morris. Nan Halperin Artiste de chansons inédites. Les Demoiselles Campbell dans leur scénario de Salon. "AT HOME". Master Frankie Murphy Tenor adroitement Californien et Charmant chanteur de ballades populaires. Arnold et Mlle Florenz Dans leur spectacle équilibré intéressant "The Man With the Bottles". Bertie Ford Le Tanguiste de la Corde. Orpheum Travel Weekly Orpheum Concert Orchestra Direction E. E. Tasso.

CHEMINS DE FER. New Orleans Great Northern R.P. EXCURSIONS (Trains de Plaisir) Tous les Dimanches A LA PAROISSE DE SAINT TAMMANY Le climat le plus salubre des Etats-Unis. Trains de plaisir à Bogalusa "LA VILLE MAGIQUE DU SUD." Wagon-salon, pour les excursions de dimanche à Covington. Départ de la gare Terminal à 7:30 a. m. Arr. à Covington à 8:30 p. m. Pour de plus amples détails, informez-vous auprès de l'agence des billets, ou téléphones Main 6900.

Une vraie Villégiature Préparée PAR LES FRISCO LINES AGENT DES BILLETS 229 rue St-Charles Informez-vous près de lui avant de partir pour l'Ouest, au sujet du nouveau service de Californie et des prix.

Le Train de New York Quitte la Station Terminal A 7:30 P. M. DIRECTEMENT A la 32me rue et la 5me Avenue Un Hot de Broadway. Eclairé à l'Electricité. Excellent Service de Wagon Restaurant. "A la Carte" Bureau des Billets. 211 RUE ST. CHARLES. Départ: Station Terminal, rue de Canal. PHONE MAIN 300.

Le Comité d'économie coloniale qui est la commission économique de la grande Société coloniale allemande, a dans une de ses dernières séances voté une résolution exposant les vœux de la société en ce qui concerne la paix future. Par cette résolution le Comité réclame la reprise de toutes les colonies allemandes de l'Allemagne. Il demande également que "en outre des garanties nécessaires destinées à assurer en Europe une base d'égale à la vie économique allemande, le gouvernement réclame des territoires destinés à compléter et à agrandir l'empire colonial allemand." D'après cette résolution, il s'agirait d'organiser un vaste empire colonial peuplé à la Métropole par des traités de commerce prévus en vue d'attirer à l'empire industriel toutes les matières premières, dont il peut avoir besoin.